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Организация здравоохранения 

 

В Санкт-Петербурге создали онлайн-сервис для врачей, который позволит 

им быстро найти лекарства для пациентов и проверить их соответствие актуаль-

ным клиническим рекомендациям Минздрава России. Сервис уже запущен и 

есть в открытом доступе, пишет «Газета.Ru». 

Разнообразие препаратов даже с одним и тем же действующим веществом 

серьезно осложняет работу врача на приеме. Сервис содержит описание дей-

ствий по диагностике, лечению и профилактике заболеваний и помогает врачам 

принимать правильные клинические решения. 

Кроме того, с помощью сервиса при поиске препарата пользователь может также 

уточнить его форму выпуска, дозировку и количество доз, таблеток или ампул в 

упаковке. 

Назипов, А. Для российских врачей разработали сервис по подбору ле-

карств согласно рекомендациям Минздрава [Электронный ресурс] / А. Нази-

пов.—Электрон. текстовые дан. // Реальное время.—2023.—1 ноября.—

https://realnoevremya.ru/news/294882-dlya-rossiyskih-vrachey-razrabotali-servis-po-

podboru-lekarstv 

 

 

Российский кабмин утвердил требования к лекарствам, которые использу-

ются по не упомянутым в инструкции по применению показаниям (офф-лейбл).  

Соответствующее постановление подписано главой правительства РФ Михаи-

лом Мишустиным, сообщает ТАСС со ссылкой на документ. 

Постановление предусматривает возможность включения с сентября сле-

дующего года препаратов, применяемых офф-лейбл, в стандарты медицинской 

помощи детям и клинические рекомендации при условии, если международные 

профессиональные организации использовать эти лекарства, а также если их эф-

фективность подтверждена в ходе исследований. 
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«Препараты, применяемые офф-лейбл, особенно актуальны при лечении 

детей с тяжелыми хроническими и онкологическими заболеваниями, где доля 

использования таких препаратов может достигать 60-70%», - отмечается в сооб-

щении. 

Кабмин РФ утвердил требования к лекарствам, применяемым не по ин-

струкции [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Аргументы и 

факты.—2023.—31 октября.—

https://aif.ru/health/kabmin_rf_utverdil_trebovaniya_k_lekarstvam_primenyaemym_n

e_po_instrukcii 

 

 

Максимальные выплаты по больничному листу в будущем году повысят в 

1,5 раза к текущему «потолку», а в 2025 году они окажутся в 2 раза выше, чем 

сейчас, сообщил в беседе с агентством «Прайм» заслуженный юрист России 

Иван Соловьев. 

Так, в 2024 году за день больничного можно будет максимально получить 

чуть более 4100 рублей, а в 2025 году - 5674 рубля. 

«Это обеспечит сотрудникам нормальные условия для лечения и выздо-

ровления», - заявил юрист. 

Выплаты по больничному листу в России увеличат в 1,5 - 2 раза [Элек-

тронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Вечерняя Казань.—2023.—30 

октября.—https://www.evening-kazan.ru/news/vyplaty-po-bolnichnomu-listu-

uvelichat-v-15-2-raza.html 

 

 

С момента передачи Федеральному фонду обязательного медицинского 

страхования (ФФОМС) функций по контролю за лечением пациентов в феде-

ральных медицинских центрах он организовал более 80 тыс. медико-

экономических экспертиз и более 35 тыс. экспертиз качества медицинской по-

мощи. Общая сумма штрафов для больниц и клиник превысила 140 млн руб. 
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Это, по мнению фонда, позволяет говорить об успехе реформы, которая в 2020 

году вызвала критику со стороны как самих страховых организаций, так и паци-

ентских объединений. В то же время часть пациентов продолжает по привычке 

жаловаться в страховые компании, что, как считают во Всероссийском союзе 

страховщиков (ВСС), свидетельствует о проблемах с новым подходом к провер-

кам. 

Петрова, И. Обещанных проблем три года ждут [Электронный ресурс] / 

И. Петрова.—Электрон. текстовые дан. // Коммерсантъ.—2023.—30 октяб-

ря.—

https://www.kommersant.ru/doc/6298898?query=медицина%20и%20здравоохранен

ие 

 

 

Недостаток финансирования системы здравоохранения на фоне дефицита 

кадров и усиливающейся борьбы предприятий за сотрудников подталкивает биз-

нес к активному участию в работе по сбережению человеческого капитала. О 

ключевых вызовах современной медицины и об альтернативных источниках фи-

нансирования государственного здравоохранения рассказывает зампредседателя 

«Деловой России» Антон Данилов-Данильян. 

Мы хотим сделать систему здравоохранения современной и прозрачной» 

[Электронный ресурс] / Д. Галиева.—Электрон. текстовые дан. // Коммер-

сантъ.—2023.—30 октября.—

https://www.kommersant.ru/doc/6298902?query=медицина%20и%20здравоохранен

ие 
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Здравоохранение Республики Татарстан 

 

На Конференции Консорциума «5П Детская медицина», проходящей в Ка-

зани, собрались ведущие специалисты в области вирусных и инфекционных за-

болеваний дыхательной системы среди детей. В Конференции приняли участие 

главный врач ГАУЗ «ДРКБ МЗ РТ» Зиатдинов Айрат Ильгизарович, Главный 

внештатный специалист педиатр МЗ РТ,  кандидат медицинских наук, доцент 

Сенек Светлана Александровна. 

На Конференции с докладами выступили врачи Детской республиканской 

клинической больницы. Тему «Дифференциальная диагностика нарушений ли-

пидного обмена» осветили доктор медицинских наук, профессор Садыкова Ди-

нара Ильгизаровна и кандидат медицинских наук Сластникова Евгения Сергеев-

на.  Об истоках формирования хронической бронхолегочной патологии у детей 

рассказал сопредседатель организационного комитета, кандидат медицинских 

наук, доцент Закиров Ильнур Илгизович, а опытом применением таргетной те-

рапии муковисцидоза в Республике Татарстан поделились заведующая консуль-

тативной поликлиники ДРКБ Пятеркина Оксана Геннадьевна и заведующая 

пульмонологическим отделением ДРКБ Карпова Ольга Александровна. 

Также важной частью Конференции стало проведение Школы для родите-

лей пациентов с бронхоэктазами, муковисцидозом и первичной цилиарной дис-

кинезией на базе ГАУЗ «ДРКБ МЗ РТ». Ведущие специалисты в данной области 

рассказали родителям о современных подходах к терапии, дали необходимые 

рекомендации по лечению и оказанию помощи детям. 

Специалисты ДРКБ приняли участие во Всероссийской конференции «5П 

Детская медицина» [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // 

Безформата.—2023.—3 ноября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/drkb-

prinyali-uchastie-vo-vserossiyskoy/123606100/ 
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Главный врач Альметьевской детской городской больницы с  перинаталь-

ным центром Алмаз Алиуллин покинул свою должность. По приглашению ми-

нистра здравоохранения Республики Татарстан Марселя Миннуллина в  Альме-

тьевск уехал экс-замглавврача КДМЦ Алексей Эстрин — он назначен и. о. глав-

врача. Об  этом «БИЗНЕС Online» сообщили в  пресс-службе минздрава  РТ. 

Ранее мы сообщали , что минздрав  РТ начал служебную проверку в род-

доме Альметьевска из-за недовольства горожан, в  перинатальный центр приез-

жала главный акушер-гинеколог Татарстана Татьяна Шигабутдинова . После 

больницу посетил и сам министр, последствием визита стало увольнение Алиул-

лина. 

Как рассказала «БИЗНЕС Online» врач роддома Алсу Аглямова , причиной 

конфликтной ситуации стали массовые увольнения врачей. С  ноября 2022 года 

заявления написали 18 специалистов. Аглямова отметила, что на  нее оказыва-

лось давление со  стороны замглавврача Ольги Карнауховой , а  после и  самого 

Алиуллина. Аглямова подтвердила, что Эстрина уже представили коллективу 

Альметьевской детской городской больницы. 

На фоне скандала из роддома в Альметьевске уволился главный врач – его 

заменит известный акушер-гинеколог из Челнов [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2023.—1 ноября.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/almetevske-uvolilsya-glavniy-vrach/123533879/ 

 

 

Просроченные лекарства следует утилизировать. Теперь в Казани открыты 

несколько пунктов, куда можно сдать препараты. Находятся они по адресам: 

В администрации Советского района по адресу ул.Шуртыгина, 1. 

В администрации Вахитовского и Приволжского районов на 

ул.Ипподромная,14. 

В администрации Авиастроительного и Новой-Савиновского районов на 

ул.Волгоградская,32. 
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В ближайшее время такие контейнеры появятся еще в нескольких местах. 

Цель проекта «Безопасные лекарства» – сбор просроченных и ненужных меди-

каментов для дальнейшей надлежащей утилизации, уточнили в мэрии. 

В Казани открыли пункты для сдачи просроченных лекарств [Электрон-

ный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Казанский репортер.—2023.—31 ок-

тября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/dlya-sdachi-prosrochennih-

lekarstv/123480124/ 

 

 

27-28 октября на базе Образовательного центра высоких медицинских тех-

нологий AMTEC KAZAN прошла Первая Всероссийская олимпиада «MedProfi» 

для учащихся 5-6 курса лечебного и педиатрического факультетов российских 

медицинских университетов. В олимпиаде приняли участие 16 команд. Посостя-

заться в знаниях и умениях приехали ребята из Москвы, Иркутска, Пензы, Челя-

бинска, Владивостока, Самары, Томска, Чебоксар, Магаса. Наш университет 

представили 2 команды.  На протяжении 6-ти часов команды, переходя с одной 

станции на другую, выполняли задания в ситуациях, максимально приближен-

ных к реальности.    В число конкурсных испытаний вошли: креативный конкурс 

видеороликов презентаций команд-участников, экстренная медицинская помощь 

с оказанием расширенной сердечно-лёгочной реанимации, навыки по лапаро-

скопической хирургии, гибкой эндоскопии, ультразвуковой диагностике, стан-

ция виртуального пациента, мастер-классы по электрокардиографии (ЭКГ) и 

экстракорпоральной мембранной оксигенации (ЭКМО). Все этапы проходили с 

использованием современных высокотехнологичных медицинских симуляторов, 

таких как: Leonardo VR, Leonardo HF, EndoVision, SonoVision, LapVision. 

По результатам всех конкурсных испытаний победителем олимпиады (1 

место) признана команда Казанского ГМУ в следующем составе:    Р.Д. Му-

тигуллин (капитан команды, 1601), Л.А. Гайнутдинова(1601), Т.Д. Гостюнин 

(1601), К.М. Садыкова (1601). Под руководством проректора, заведующей ка-

федрой госпитальной терапии, профессора Д.И.Абдулганиевой к участию в 
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Олимпиаде студентов готовили преподаватели: ассистент кафедры анестезиоло-

гии и реаниматологии, медицины катастроф Ш.Д. Гарданов, ассистент кафедры 

анестезиологии и реаниматологии, медицины катастроф А.А. Шакирова, доцент 

кафедры госпитальной терапии Г.И.Нуруллина, ассистент кафедры госпиталь-

ной терапии И.Ф. Файрушина, ассистент кафедры госпитальной терапии Е.Н. 

Белоусова, ассистент кафедры госпитальной терапии Д.Д. Мухаметова, доцент 

кафедры госпитальной терапии Э.Р. Кириллова, доцент кафедры хирургических 

болезней Д.М. Миргасимова, ординатор второго года кафедры хирургических 

болезней Р.З. Нетфуллов. 

Всероссийская олимпиада «MedProfi» [Электронный ресурс] . - Электрон. 

текстовые дан. // Безформата.—2023.—31 октября.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/vserossiyskaya-olimpiada-

medprofi/123473319/ 

 

 

Татарстан получит почти 81 млн рублей на борьбу с сахарным диабетом. 

Средства предусмотрены на оснащение сельских больниц, строительство либо 

модернизацию региональных эндокринологических центров в 2023 году. Об 

этом говорится в распоряжениях Правительства России. 

Из выделенных средств более 22 млн рублей пойдет на оснащение меди-

цинских организаций в сельской местности — центральных, районных и участ-

ковых больниц — оборудованием для выявления сахарного диабета и контроля 

за состоянием пациентов с этим заболеванием. Еще 58,6 млн рублей выделены 

на создание, развитие и оснащение региональных эндокринологических центров 

и школ для пациентов с сахарным диабетом. 

В общей сложности на работу в рамках федерального проекта «Борьба с 

сахарным диабетом» направлено более 3,6 млрд рублей. Финансирование напра-

вят практически во все регионы страны. 

Татарстан получит более 80 млн рублей на борьбу с сахарным диабетом 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Татар-информ.—2023.—
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30 октября.—https://www.tatar-inform.ru/news/tatarstan-polucit-bolee-80-mln-

rublei-na-borbu-s-saxarnym-diabetom-5924323 

 

 

В Казани в 2023 году число несчастных случаев на производствах снизи-

лось на 36%. Об этом на «деловом понедельнике» сообщила председатель коми-

тета экономического развития города Гузель Мингазова. 

По словам Мингазовой, с начала года поступило 40 уведомлений о 

несчастных случаях. Из них 22 происшествия были признаны производственны-

ми, 18 - с тяжелыми последствиями и четыре - со смертельным исходом. 

Отметим, в республике показатель случаев производственного травматиз-

ма с летальным исходом ниже, чем в целом по России. Так, за семь месяцев те-

кущего года зарегистрировано 13 подобных инцидентов. 

Хакимуллина, Р. В Казани число несчастных случаев на производствах 

снизилось на 36% [Электронный ресурс] / Р. Хакимуллина.—Электрон. тексто-

вые дан. // Комсомольская правда.—2023.—30 октября.—

https://www.kazan.kp.ru/online/news/5521388/ 

 

 

28 октября на базе Альметьевской межрайонной многопрофильной боль-

ницы состоялся выездной цикл Республиканской школы кардиологов и терапев-

тов с участием главного внештатного кардиолога Минздрава РТ Зульфии Ким. 

Данная школа стала продолжением целой серии кустовых выездных школ. 

Цель встречи - максимально приблизить все клинические рекомендации к реаль-

ной клинической практике врачей, решить необходимые организационные во-

просы.  

В работе школы участвовали врачи-кардиологи, врачи общей практики, 

терапевты, фельдшера, специалисты смежных специальностей лечебных учре-

ждений Альметьевска и 10 прикрепленных районов юго-востока Республики. 
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В рамках школы были заслушаны лекции в том числе в режиме ВКС, по-

священные актуальным вопросам кардиологии, профессора, главного внештат-

ного кардиолога Приволжского Федерального округа, д.м.н. Альберта Галявича, 

главного внештатного кардиолога Минздрава РТ, к.м.н. Зульфии Ким. 

Рассмотрены вопросы практического ведения пациентов с инфарктом мио-

карда с подъемом сегмента на догоспитальном этапе, с ишемической болезнью 

сердца, с фибрилляцией предсердий, с хронической сердечной недостаточно-

стью на амбулаторном этапе, коморбидных пациентов, вопросы антитромбоци-

тарной терапии после перенесенного ОКС и другие.  

Врачи в интерактивном режиме получили актуальный теоретический ма-

териал, решали клинические ситуационные задачи, обсудили с коллегами слож-

ные вопросы, чтобы затем с обновленными знаниями работать дальше в своих 

районах на пользу населения. По завершении мероприятия слушатели школы 

прошли тестирование, по итогам которого были определены и поощрены приза-

ми три победителя с наилучшими результатами. 

В Альметьевске состоялся выездной цикл Республиканской школы кардио-

логов и терапевтов [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // 

Безформата.—2023.—30 октября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/tcikl-

respublikanskoy-shkoli-kardiologov/123408285/ 

 

 

На конгрессе в США ученые Казанского медуниверситета, работающие на 

кафедре пропедевтики внутренних болезней имени проф. С.С.Зимницкого, полу-

чили награду Пола Уайта от Американской ассоциации сердца. 

Их исследование, которое доказало негативное влияние дефицита железа 

на развитие аритмий у пациентов с ишемией, было высоко оценено зарубежны-

ми учеными и признано одним из самых перспективных на конгрессе. Они также 

планируют представить свои результаты на симпозиуме AHA Scientific Sessions-

2023 в Филадельфии. 
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Руководитель научной команды, доктор медицинских наук Нияз Хасанов, 

отметил, что их исследования могут изменить подходы к лечению пациентов с 

аритмиями и улучшить прогноз их заболевания. 

Ученые КГМУ получили награду Пола Уайта [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2023.—28 октября.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/uchenie-kgmu-poluchili-nagradu/123347693/ 

 

 

В Татарстане выросла доля ампутаций нижних конечностей у госпитали-

зированных больных с сахарным диабетом. За январь — сентябрь 2023 года она 

составила 4,5%, рассказала директор территориального фонда обязательного ме-

дицинского страхования республики Алсу Мифтахова на заседании Госсовета 

региона. 

«Если в 2018 году доля ампутаций составляла 3,3% от общего количества 

госпитализированных с сахарным диабетом, то уже за девять месяцев 2023 года 

этот показатель вырос до 4,5%», — сообщила она, уточнив, что треть пациентов 

— граждане трудоспособного возраста. 

Такую динамику Алсу Мифтахова объяснила недостаточной профилакти-

ческой работой. Она призвала в следующем году уделить больше внимание дис-

пансеризации лиц с сахарным диабетом. 

В Татарстане выросла доля ампутаций конечностей у больных сахарным 

диабетом [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Реальное вре-

мя.—2023.—2 ноября.—https://kazan.bezformata.com/listnews/konechnostey-u-

bolnih-saharnim-diabetom/123566556/ 

 

 

Специалисты Росздравнадзора проводят проверку по факту гибели 16-

летнего жителя Татарстана, который скончался дома через сутки, после отказа в 

госпитализации. Об этом со ссылкой на пресс-службу ведомства. Юный житель 

поселка Осиново, что под Казанью, 27 октября обратился в детскую республи-
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канскую больницу. Он жаловался на боли в шее. Однако врачи больницы не 

увидели причин для госпитализации. Диагностировав сосудистую дистонию и 

несколько хронических заболеваний, отправили домой. Спустя сутки юноша 

умер. Мальчик состоял на учете у невролога. 

Специалисты намерены установить обстоятельства смерти подростка. Ход 

проверки находится на особом контроле Прокуратуры РТ. 

Выясняют причины смерти юного татарстанца, которому отказали в 

госпитализации [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Москов-

ский комсомолец.—2023.—2 ноября.—

https://kazan.mk.ru/incident/2023/11/02/vyyasnyayut-prichiny-smerti-yunogo-

tatarstanca-kotoromu-otkazali-v-gospitalizacii.html 


